

MPQ présente la conférence : *Un Défi pour Ottawa Salus, un grand pas pour le logement abordable au Canada.*

**Montréal, le 8 septembre 2016 – L'organisme Maison passive Québec, dont la mission est de promouvoir la norme «Passivhaus», invite Sonia Zouari, architecte chef de projet / conceptrice Maison passive (A/CSV Arch.) et Lisa Ker, Directrice d'Ottawa Salus à présenter la conférence «Un défi pour Ottawa Salus, un grand pas pour le logement abordable au Canada» le 11 octobre prochain à Montréal.**

Salus Ottawa est une des premières organisations en Amérique du Nord à adopter simultanément la norme maison passive et la labellisation « LEED for Homes » pour leur plus récent complexe de 42 appartements « Salus Clémentine » à Ottawa. En adoptant la norme maison passive, cette construction dépassera les exigences énergétiques du code du bâtiment avec une consommation en chauffage réduite à 15kWh/m<sup>2</sup>/an, soit l'équivalent de 1.6l gazoline/m<sup>2</sup>/an.

Salus Clémentine sera un pionnier dans l'industrie grâce aux faits saillants suivants :

- Le premier projet en Amérique du Nord à répondre à la norme maison passive avec une structure métallique légère;
- Le premier complexe de logement abordable de grande envergure sur le continent à répondre à la norme maison passive; et,
- Le premier complexe de logement abordable de grande envergure au monde à répondre à la norme maison passive dans un climat nordique.

La présentation décrira les défis culturels, techniques et locaux que les consultants et le client ont dû surmonter afin de mener à terme ce premier complexe résidentiel maison passive abordable au Canada.

Cette conférence se déroulera le **11 octobre à 18 h** à l'École de technologie supérieure (ÉTS) au 1100, rue Notre-Dame Ouest à Montréal. Le coût est de 30\$ pour les membres de Maison passive Québec et de 40\$ pour les non-membres. L'inscription, avant le 4 octobre, se fait en ligne à [maisonpassivequebec.com](http://maisonpassivequebec.com) | Évènements. Tous sont invités à s'y présenter à 17 h 30 afin de resauter et de profiter des bouchées qui y seront offertes.

**À propos de Sonia Zouari, Architecte Contemporaine, Parcs Canada et Architecte Chef de Project et Conceptrice maison passive du projet Salus Clémentine (A/CSV Architects)**

En tant qu'Architecte agréée en Ontario et au Québec, Conceptrice maison passive certifiée, « Green Globes Professional » et LEED associé écologique, Sonia veille à promouvoir les valeurs d'excellence en architecture et en développement durable. En tant que chef d'équipe, elle a récemment remporté le premier prix de la compétition internationale de design de « Sponge House » pour les personnes vivant avec une paralysie cérébrale et dont la motricité est instable. Les contributions de Sonia à la profession architecturale ont également été reconnues par l'Association des Architectes de l'Ontario à l'occasion du mois de l'Ontario pour l'Histoire des Femmes de 2015, et par Devis Construction Canada qui l'a honoré avec le Prix national du mérite 2016.

### **À propos de Lisa Ker, Directrice générale, Salus Ottawa**

Lisa Ker est la directrice générale de Salus Ottawa, un OSBL offrant des services de logement et soutien aux personnes vivant avec des troubles sévères de santé mentale. Elle est vice-présidente de l'Alliance pour mettre fin à l'itinérance d'Ottawa, et sert au conseil d'administration de l'Ontario « Non-Profit Housing Association » (ONPHA). Lisa travaille depuis 28 ans dans les secteurs publics et communautaires. Avant de déménager à Gatineau en 2009, elle a travaillé pour le ministère des Services sociaux et communautaires de l'Ontario et pour « Toronto Community Housing ». Lisa est titulaire d'une maîtrise en administration publique de l'université Queens.

### **À propos de la norme «Passivhaus» et de Maison passive Québec**

La norme « Maison Passive », aussi désignée « Passivhaus » provient d'Allemagne. C'est la norme la plus exigeante au monde en matière d'efficacité énergétique des bâtiments. Elle s'applique aux bâtiments neufs comme à la transformation de bâtiments existants, à tous les types de climat et à tous les types de bâtiments.

Maison Passive Québec a été fondé en 2014. Sa mission est de faire connaître la norme « Passivhaus » au Québec en offrant de l'information et des formations en français, démontrer la faisabilité et la viabilité économique des maisons passives et influencer le marché de la construction.

Source:

Anne Winkelmann, ing.jr., Responsable de l'événement, Maison Passive Québec

Courriel : [info@maisonpassivequebec.com](mailto:info@maisonpassivequebec.com)